



LE
13 | 04
L NORDEV - HALL C

FESTIVAL **DE LA PARTICIPATION** **CITOYENNE**

2^e édition



*Capitale Outre-mer
en Mouvement*

BIENVENUE AU FESTIVAL DE LA PARTICIPATION CITOYENNE - 2^e EDITION

La démocratie participative n'est pas seulement un concept, c'est une véritable conviction. Elle repose sur la reconnaissance de la capacité de chacun à contribuer à l'élaboration des décisions qui impactent notre quotidien. C'est une vision de la gouvernance où chaque voix compte, où la diversité des opinions enrichit les débats et guide nos actions.



Au sein de notre Ville, nous avons mis en place une série d'initiatives visant à favoriser cette participation active de nos citoyens. Des Comités d'Action Citoyenne (CAC), du budget participatif, aux conseils des enfants dionysiens, des jeunes, des sages ... nous avons créé des espaces d'échanges et de dialogue où chacun est invité à prendre part à la vie de la cité.

Mais la démocratie participative va bien au-delà de la simple consultation. C'est un état d'esprit, une culture de l'écoute et du respect mutuel. C'est aussi un gage de transparence et de responsabilité dans la prise de décision. En

impliquant nos concitoyens à chaque étape, nous nous assurons que nos actions répondent véritablement à leurs besoins et aspirations.

Certes, le chemin vers une démocratie participative pleinement accomplie est encore long. Mais chaque pas que nous faisons dans cette direction est un pas vers un avenir plus juste, plus inclusif et plus démocratique. C'est pourquoi je vous encourage, toutes et tous, à vous engager, à partager vos idées et vos préoccupations, car c'est ensemble que nous construirons la Ville de demain.

Ensemble, nous pouvons faire de la démocratie participative une réalité tangible, une force motrice de notre développement commun. En cette ère de changements et de défis, faisons de la participation citoyenne notre boussole, notre guide vers un avenir où chacun trouve sa place et sa voix.

Ericka Bareigts

Maire de la Ville de Saint-Denis

À la suite de la première rencontre inter-CAC, la demande d'organiser des rencontres entre les dispositifs participatifs a été entendue. Ainsi est né le Festival de la Participation Citoyenne.

Ce festival est bien plus qu'un événement : c'est une véritable célébration de l'engagement citoyen. Les CAC représentent une nouvelle ère dans notre approche de cet engagement. Ils offrent un cadre structuré et inclusif où chaque individu, quel que soit son âge, ou son parcours, peut contribuer activement à façonner l'avenir de notre ville.

Nous encourageons ainsi la diversité des idées et des perspectives. En réunissant des citoyens animés par une même volonté d'agir pour le bien commun, nous créons un terreau fertile pour l'innova-

tion sociale et le progrès collectif. Je vous invite toutes et tous à nous rejoindre. Que vous soyez passionnées par l'environnement, la culture, le social ou tout autre domaine, il y a une place pour vous au sein des CAC. Votre voix compte, votre action fait la différence. Ensemble, faisons des comités d'action citoyenne le symbole de notre engagement envers une démocratie vivante et dynamique.

Brigitte Adame

2^e adjointe, Elue déléguée à la Vie associative, à l'Education Populaire et aux Comités d'Action Citoyenne



TEMPS FORTS CITOYENS

- **Atelier d'innovation participative** : Comment les citoyens engagés réalisent un projet, en mobilisant les expertises de la Ville et les ressources du quartier ?
- **Teat Citoyen** avec la Ligue de l'Improvisation Réunionnaise
- **Proposez vos idées** pour le nouveau nom du square au Barchois
- **Vote du Budget Participatif 2024** : Venez à la rencontre des porteurs de projets de la 3^e édition du Budget Participatif et votez pour vos projets préférés.
- **Alon koz sur z'affair lontan** avec les Séniors du Conseil des Sages
- **Atelier de Sensibilisation** à la langue des signes

VILLAGE CITOYEN

Venez à la rencontre des citoyens dionysiens engagés

COMITE D'ACTION CITOYENNE - CAC

Des habitants volontaires investis dans la vie de leur quartier qui proposent et mènent des actions avec le soutien de la Ville de Saint-Denis.

BUDGET PARTICIPATIF

Le budget participatif implique les citoyens dans la prise de décision et le financement des projets locaux avec la collectivité.

COMMISSION COMMUNALE D'ACCESSIBILITE

Suit les actions en faveur de l'accessibilité et de l'inclusion des personnes en situation de handicap et formule des avis d'experts et des préconisations.

DEVELOPPEMENT DU TERRITOIRE

La Direction du développement des territoires (dit politique de la ville) utilise le Contrat de Ville pour améliorer la vie des habitants dans les quartiers prioritaires et de lutter contre les discriminations sociales.

CONSEIL DES ENFANTS DIONYSIENS (CED)

Du CP au CM2, plusieurs jeunes conseillers représentent les enfants de la Ville de Saint-Denis et proposent des projets pour améliorer la vie dans la commune.

CONSEIL CITOYEN PRUNEL : Le Projet de Renouvellement Urbain du Nord-Est Littoral

Depuis 2018, le Conseil Citoyen PRUNEL composé d'habitants, volontaires, associations participent à la construction du projet au travers de diverses réunions, comités de pilotage, et d'actions de quartiers sur différentes thématiques (mémoire de quartier, santé ...)

CONSEIL DES SAGES

Le Conseil des Sages rassemble 40 séniors dionysiens de 60 ans et plus qui se réunissent autour de réflexions sur des sujets relevant de la compétence de la Ville (le fleurissement, les aménagements ...)

CONSEIL DES JEUNES DIONYSIENS

Roulez Zénès

Instance qui vise à la promotion de l'expertise d'usage, de l'initiative ainsi que de l'engagement citoyen des jeunes.

VIE ASSOCIATIVE ET CENTRES SOCIAUX

La Ville de Saint-Denis accompagne l'action et le développement des associations de son territoire et favorise également les initiatives et l'engagement des toutes et tous.

PROJET RUCH (RENOUVELLEMENT URBAIN CHAUDRON)

Le projet RUCH (Renouvellement Urbain du CHaudron) a pour ambition d'agir pour le cadre de vie des habitants du Chaudron et de transformer le quartier, dans une démarche de co-construction incluant les habitants, les associations, les acteurs économiques et institutionnels du quartier.

SAINT-DENIS, VILLE D'ART ET D'HISTOIRE

En 2012, la Ville de Saint-Denis est devenue officiellement Ville d'Art et d'Histoire dont l'objectif est de permettre aux dionysiens de mieux connaître l'histoire de leur cité et aussi protéger le patrimoine légué par les aïeuls.

**VOUS VOULEZ DEVENIR ACTEUR
DE VOTRE QUARTIER ?**

**REJOIGNEZ LE
COMITÉ D'ACTION CITOYENNE
LE PLUS PROCHE DE CHEZ VOUS !**

Plus d'infos et inscriptions sur :

promotioncitoyenne@saintdenis.re

